

pulsations radiales s'abaissaient jusqu'au chiffre de 10, 8 et même 5 par minute.

Généralement ces malades meurent lentement en présentant un ralentissement progressif de l'énergie cardiaque.

A quelle indication thérapeutique devez-vous répondre lorsque vous serez appelés à traiter cette maladie ?

Il vous faudra :

- 1o Tonifier le cœur ;
- 2o Combattre l'ischémie bulbaire ;
- 3o Eviter les accidents urémiques.

A cause de la dégénérescence des fibres du muscle cardiaque la digitale est contre-indiquée, la caféine excitant du cerveau et tonique du myocarde sera plus utile à votre malade, quelquefois vous devrez avoir recours aux injections de strychnine ou d'éther.

Pour modifier l'état anémique du bulbe il faut prudemment s'abstenir de tout médicament vaso-constricteur (bromures, belladone ou ergot), mais administrer du nitrite d'amyle qui produit une congestion cérébrale rapide et efficace, ou la trinitrine en solution alcoolique à la dose de 6 à 10 et même 20 minimes par jour ou en injections sous-cutanées. Contre les accidents urémiques (dyspnée, respiration de Cheyne-Stokes, crises convulsives, etc.) vous devrez instituer le traitement de l'urémie et pour les prévenir vous prescrirez de bonne heure le régime lacté.

Pour être homme d'Etat et homme d'affaires, il faut un tact de pilote, toujours en alerte et toujours sûr, de la tenacité, du bon sens, une accommodation incessante de l'esprit aux variations des choses, il faut avoir une sorte de balance intérieure prête à mesurer toutes les forces circonvoisines, une imagination limitée, réduite aux inventions pratiques et un instinct *imperturbable* du possible et du réel.

Pour être artiste il faut la sensibilité délicate, la sympathie vibrante, la reproduction intérieure et involontaire des choses, la subite et originale compréhension de leur caractère dominant et toutes les harmonies environnantes.